

VOCATIVOS (Señor Gobernador, Señor Director de Educación o cosas por el estilo)

Tan grave es la tarea que me fue encomendada, porque mi sencillez no es equiparable a la capacidad de mi auditorio, que de no tratarse del deber, la hubiera renunciado. Atreviéndome a tener por seguro que se me disculpara, teniendo en cuenta que esta tribuna se asienta sobre un lugar sagrado de la cultura americana: Tiripetío, nombre de aroma, según se ha manejado la etimología del vocablo. En honor de este lugar que fuera campo de historia y palestra del genio, me pefonareis un esfuerzo por rendirle homenajes: fue encomienda de D. Pedro de Alvarado y se extendía hasta Tacámbaro y Pátzcuaro; aquí, en 1540, se entrevistaron el Virrey de Mendoza y el ya dicho adelantado de Guatemala para ver lo de la expedición a la Nueva Galicia; aquí se fundó la Casa de Estudios Mayores, y en ella, invitado por Fray Diego de Chávez, Fray Alonso de la Veracruz enseñó Artes, Filosofía, Teología y Derecho, justificando que la institución se le considerara la primera Universidad del continente. De tierras toledanas venía aquel sabio que dejó su apellido por tomar el de nuestro histórico puerto en donde Cortés fundara el primer Ayuntamiento; bagaje de sabiduría acompañaba al viajero, discípulo nada menos que del astro llamado Francisco de Ximénez Victoria; carrera de letras había hecho en los claustros de Alcalá de Henares y de Salamanca;preciando porvenir luminoso, vino a nuestra tierra formando bajo la ágida agustiniana enseña como ya dijimos en Tiripetío y cuando no es el metal de su voz, su escritura lleva a todas partes la respuesta a las consultas innumerables, sin escatimar los fulgores de su ciencia; goberna Michoacán en 1543, supliendo a Don Vascó que viajaba por cosas de la diócesis; renuncia a Carlos V el obispado de León de Nicaragua; se le nombra después Vicario General de su orden en la provincia michoacana y lector de Artes y prior del convento de Tacámbaro ~~y perteneciente~~ provincial de su religión ~~y perteneciente~~ con cuyo carácter funda conventos en Valladolid, Cuitzeo, Yuriria, Huurgo y Charo; en 1553 enseña Teología en la Universidad de México; en fin, fundador de instituciones y maestro genial, su sombra flota en estas tierras, y yo, al evocarlo devotamente, pido que su saber, acompañado de la indulgencia de mi auditorio, me amparen y estimulen o al menos me perdonen hacer sonar mi palabra donde sonó la suya, así lo espero y os deseo que desde el fondo del pasado lleguen hasta nosotros sus acentos, como desde el fondo del mar, en la leyenda de las ciudades muertas, llegaban a los pescadores en las horas tranquilas, ~~llena~~ ~~ligeras~~ lejanas de sus campanas, desde las agujas de sus hundidos campanarios.

Tacámbaro
descenso en Tiripetío

Nombre de archivo: ARTICULO PENDIENTE
Directorio: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Mis documentos
Plantilla: C:\Documents and Settings\JOSEFINA\Datos de programa\Microsoft\Plantillas\Normal.dot
Título:
Asunto:
Autor: El Retiro
Palabras clave:
Comentarios:
Fecha de creación: 28/04/2011 13:57:00
Cambio número: 33
Guardado el: 01/05/2011 10:19:00
Guardado por: El Retiro
Tiempo de edición: 1,028 minutos
Impreso el: 01/05/2011 10:21:00
Última impresión completa
Número de páginas: 1
Número de palabras: 0 (aprox.)
Número de caracteres: 1 (aprox.)